



Informe de Política Exterior - GIVMUN 2025 - GRAND International

Nombre del Delegado: Johan Uriel Pacheco

Sanabria

Delegación: Reino Unido de Gran Bretaña e

Irlanda del Norte

Información Básica:

1.- Moneda: Libra esterlina.

2.- Idioma Oficial: Inglés.

3.- Densidad de Población: 287/km².

4.- Capital: Londres.

5.- Forma de Gobierno: Monarquía constitucional parlamentaria.

6.- Descripción de la delegación:

El Reino Unido, oficialmente Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, es un país insular situado en Europa occidental, conformado por cuatro naciones: Inglaterra, Escocia, Gales e Irlanda del Norte. Con una historia marcada por su papel como potencia colonial, ha mantenido una influencia significativa en la política, la economía y la cultura a nivel global. En el ámbito internacional, el Reino Unido es uno de los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, junto con Estados Unidos, Rusia, China y Francia. Esta posición le otorga el derecho de veto sobre resoluciones sustantivas, lo que le permite bloquear decisiones incluso si cuentan con apoyo mayoritario. Su participación en el Consejo de Seguridad se centra en la diplomacia, la promoción de los derechos humanos, la resolución de conflictos y el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales. A lo largo del tiempo, ha sido un firme defensor del multilateralismo y del orden internacional basado en normas, aunque sus acciones pueden variar según sus intereses estratégicos y las políticas de su gobierno.

Situación Económica: —-----

El Reino Unido es la sexta economía mundial. Según la ONS, en 2024 el PIB creció un 0,8%,





tras un aumento del 0,4% en 2023. Los servicios lideraron el crecimiento con una subida del 1,3%, mientras que la construcción y la agricultura, silvicultura y pesca experimentaron aumentos del 0,4% y el 1,0%, respectivamente.

Indicadores económicos clave: El Reino Unido cuenta actualmente con un PIB de 3,643.83 millones de dólares aproximadamente, con una inflación del 3.5% y una tasa de desempleo del 4.6% es sexta economía mundial en la actualidad.

Sectores económicos importantes: Reino Unido domina los sectores agrícolas, ganaderos, industriales y de turismo.

Situación Social: —-----

Desafíos sociales: El Reino Unido atraviesa diversos desafíos sociales que afectan a amplios sectores de la población. La desigualdad económica entre regiones, especialmente entre el sur y el norte del país, sigue siendo un problema persistente, al igual que la crisis de la vivienda, que dificulta el acceso a hogares asequibles, especialmente para los jóvenes. El sistema de salud pública (NHS) enfrenta una creciente presión por falta de recursos y personal, lo que ha generado demoras en la atención. Además, persisten tensiones en torno a la integración social y el racismo, afectando a diversas minorías. La educación también muestra brechas significativas según el contexto socioeconómico, y la salud mental, sobre todo en jóvenes, se ha convertido en una preocupación creciente. Estos retos exigen políticas públicas más equitativas y un fortalecimiento de los servicios sociales.

Políticas sociales implementadas: El Reino Unido ha implementado diferentes medidas sociales con el fin de reducir desigualdades y mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos. Entre las más importantes está el NHS, que ofrece atención sanitaria gratuita financiada por el Estado. También se encuentra el Universal Credit, que agrupa varios beneficios sociales en un único pago mensual, pensado para quienes tienen ingresos bajos o están desempleados.

En cuanto a la vivienda, se han lanzado programas como "Help to Buy" y "Affordable Homes Programme" para ampliar el acceso a viviendas asequibles. La educación básica es gratuita, y





existen becas para estudios superiores. Asimismo, se ha establecido un salario mínimo y se promueve el salario digno. Para combatir la exclusión social, se han puesto en marcha políticas de igualdad y contra la discriminación. Finalmente, se ha reforzado la atención a la salud mental, sobre todo entre jóvenes, con más recursos y medidas preventivas.

Situación Cultural: —-----

Características culturales: El Reino Unido cuenta con una cultura rica y diversa, marcada por su historia milenaria y su influencia global. Es cuna del idioma inglés, que se ha convertido en una lengua universal, y ha dado grandes figuras en la literatura, como Shakespeare y Jane Austen. La sociedad británica es multicultural, con una mezcla de tradiciones propias y aportes de comunidades de todo el mundo. Las instituciones democráticas y la monarquía son pilares importantes de su identidad cultural. Además, costumbres como la hora del té, el fútbol, el rugby y eventos como el Carnaval de Notting Hill reflejan su variedad cultural y social.

Patrimonio Cultural y Turístico: El Reino Unido posee un rico patrimonio cultural y turístico, con sitios históricos como el Palacio de Buckingham, la Torre de Londres y Stonehenge, además de museos reconocidos mundialmente y paisajes naturales como las Highlands escocesas, que atraen millones de visitantes cada año.

Política Exterior: —------

El Reino Unido orienta su política exterior a mantener su influencia global, proteger su seguridad nacional, promover el comercio internacional y defender valores como la democracia, los derechos humanos y el Estado de derecho. Tras el Brexit, ha buscado reforzar su papel como potencia independiente, priorizando acuerdos bilaterales y alianzas estratégicas. Mantiene una relación estrecha con Estados Unidos, considerada su principal aliado, y ha fortalecido lazos con la región Indo-Pacífica, especialmente con Japón,

India y Australia. Aunque su relación con la Unión Europea se ha vuelto más compleja, continúa cooperando en temas clave como seguridad, defensa y cambio climático. Además, el





Reino Unido es miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU, integra la OTAN, el G7, el G20, y participa activamente en la Commonwealth, manteniendo vínculos políticos, económicos y culturales con sus antiguos territorios coloniales. Su política exterior también prioriza el apoyo a Ucrania, el control de amenazas globales como el terrorismo, y la respuesta al cambio climático.

Política Interior: —-----

El Reino Unido es una monarquía parlamentaria con un sistema democrático, donde el Primer Ministro lidera el gobierno y el Parlamento legisla. Sus políticas internas clave incluyen la sanidad pública, la educación, la seguridad y la economía. Actualmente enfrenta desafíos como la desigualdad regional, la crisis de la vivienda, la presión sobre el NHS, la inflación y tensiones por la identidad nacional en Escocia e Irlanda del Norte.

Detalles Adicionales —-----

El Reino Unido mantiene un papel destacado en la escena internacional, especialmente en áreas vinculadas a la seguridad, el cambio climático y la promoción de los derechos humanos. Un tema específico y urgente presentar en el Consejo de Seguridad de la ONU es la **protección de infraestructuras críticas frente a amenazas híbridas y cibernéticas.** Este asunto es especialmente relevante debido al aumento constante de ataques cibernéticos dirigidos a sistemas esenciales como redes eléctricas, servicios de agua, transporte y comunicaciones, que ponen en riesgo no solo la seguridad nacional de los países, sino también la estabilidad regional y global.

El Reino Unido, con su experiencia en defensa cibernética y colaboración internacional, puede proponer un marco de cooperación global para compartir información, mejorar la resiliencia de infraestructuras críticas y establecer normas comunes para la respuesta a incidentes cibernéticos. Esta iniciativa destacaría la importancia de abordar las amenazas híbridas, que combinan métodos convencionales y digitales, y promovería el respeto a la soberanía digital, lo que es fundamental en un mundo cada vez más interconectado y





vulnerable.

Referencias Bibliográficas: -	
-------------------------------	--

- United Kingdom - The World Factbook. (s. f.).

https://www.cia.gov/the-world-factbook/countries/united-kingdom/

- Research Guides: Miembros de la ONU: Composición del Consejo de Seguridad. (s. f.). https://research.un.org/es/unmembers/scmembers
- *Política y economía Reino Unido Santandertrade.com.* (s. f.). https://santandertrade.com/es/portal/analizar-mercados/reino-unido/politica-v-economia
- TRADING ECONOMICS. (s. f.). *PIB del Reino Unido* | 1960-2024 Datos | 2025-2027 *Expectativa*. https://es.tradingeconomics.com/united-kingdom/gdp
- Infobae. (2025, 21 mayo). La inflación en el Reino Unido alcanzó su nivel más alto en más de un año tras el aumento de las facturas domésticas. *Infobae*.

https://www.infobae.com/america/mundo/2025/05/21/la-inflacion-en-el-reino-unido-alcanzo su-nivel-mas-alto-en-mas-de-un-ano-tras-el-aumento-de-las-facturas-domesticas/#:~:text=La %20escala%20del%20aumento%20tambi%C3%A9n,Ucrania%20por%20parte%20de%20Ru sia.&text=Los%20economistas%20hab%C3%ADan%20anticipado%20un,redujo%20al%204 %2C25%25.

- *Desempleo de Gran Bretaña (UK) 2025*. (s. f.). Datosmacro.com. https://datosmacro.expansion.com/paro/uk
- Sposob, G. (2025, 31 marzo). Reino Unido: características, economía, historia y más.

Enciclopedia Humanidades. https://humanidades.com/reino-unido/





- Toukoumidis, G. (2024, 19 febrero). Conoce la cultura de Reino Unido, un destino único en el mundo.

https://www.hotcourseslatinoamerica.com/study-in-the-uk/essentials/cultura-del-reino-unido/

- VisitBritain. (2025, 24 abril). *Descubre el patrimonio de Gran Bretaña*. VisitBritain. <a href="https://www.visitbritain.com/es/cosas-que-hacer-en-gran-bretana/descubre-el-patrimonio-degran-bretana/descubre-el-patrimoni